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李春生，80后，山东烟台人。

从资产负债，到现在开出两家公司，有车有

房，李春生在下沙写下了自己的传奇。

大学毕业后，李春生原本在上海一家外企工

作。凭着一股干劲儿，他在两年里从普通职工升

到部门主管，学会打探渠道、联络商家、沟通谈判、

活动执行、应对危机⋯⋯而这些，都是从书本上学

不到的知识。“我就是喜欢挑战。”李春生说，创业

才是自己的目标和兴趣所在。

2012 年，李春生来到下沙，开始自己的创业

之路，他拿出工作两年的存款，创立了一家广告公

司。

一开始，公司发展很不错，但事情往往不会一

帆风顺。后来，因为和合伙人的分歧，公司出现资

金周转不灵、市场拓展滞慢，遇到严重亏损，眼看

着就要开不下去了。

难道就这么认输了？李春生偏偏说不。“下沙

有来自五湖四海的大学生、创业者和建设者，大家

都能扎根下来，我也一定可以。”

资金周转不灵，那就缩减开支。市场拓展遇

到难题，那就多找多跑。承接到手上的活，不管多

脏多累，他都和手下一起动手苦干。在活动场地，

如果没人介绍，你肯定想不到，那个穿着脏脏的工

作服、搭展架、搬器材的人，原来就是总经理⋯⋯

就这样坚持着，越来越多的客户认可了这家

公司、认可了这位不像总经理的总经理。

现在的李春生，不仅还清了欠债，还扩大了规

模，除广告公司外，另外还开了一家商务咨询公

司。

创业至今，李春生觉得最珍贵的，就是结识了

一群风雨同舟的朋友，“一个人也许能走得快，可

是一群人才能走得更远。我能扎根下来，是因为

遇到了很多热心人，帮助我支持我。大家来自五

湖四海，都把下沙当成家，把彼此当成亲人。”

“其实我和《今日下沙》缘分挺深的。”李春生

2012 年来到下沙，正是《今日下沙》创刊的第一

年，他接待了一位背包客，当时还属新鲜事，因此

被今日下沙记者采访，这之后，他就和今日下沙结

下了缘分。

“我算是《今日下沙》的忠实粉丝了，每天必

看。你们搞的活动，我都会报名参加。通过‘观影

团’和‘小璇饭局’的活动，我认识了许多好朋友。”

李春生说。“特别要感谢的《今日下沙》举办的‘缘

聚下沙幸福工程’，我就在那个活动上遇到我老

婆。在我最困难最迷茫的时候，她一直在我身边，

给我鼓励和支持。”

李春生说，他还走在继续奋进的路上。他庆

幸当初选择来下沙，他感恩这块福地包容接纳了

他。

本报记者 李思璇
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1990 年出生的范健平，是浙江台州人。在

2012 年《今日下沙》创刊那会儿，他大学刚毕业。

当时的他，不想一辈子只做个普通的上班族，他想

趁着年轻拼一把，想干一番自己的事业。兜兜转

转，他最后选择把创业地安在下沙。

之所以选择这里，是因为他发现隐藏在 14

所高校里的商机。“我读大学时，穿得很一般。

但等到快毕业需要面试找工作，才意识到需要

有套正装才行。于是，我和几个同学急急忙忙

地 去 买 西 服 。 有 几 个 同 学 来 不 及 买 ，就 找 人

借。下沙高校这么多，每年毕业季对西装的需

求一定也很大。”

于是，他在下沙开出第一家西服店。可是想

得容易，做起来难。最困难的时候，范健平也想过

要放弃。“钱都拿来开店了，没钱租房，只能在店里

打地铺。最惨的时候，身上只剩 20 块钱，饭都吃

不起。”

让范健平坚持下来的，除了对未来的憧憬，还

有下沙的包容。“下沙外来人口很多，大部分都是

和我一样的年轻人，挺过最开始那段艰难的日子，

后面慢慢就上了轨道。创业过程中，我认识了很

多朋友，给了我很多帮助和鼓励。看着他们也都

是在咬着牙奋斗，我那点苦也不算什么。”

这五年间，范健平的生意越来越好，从实体

店发展到电商领域。“我正好赶上电商发展的好

时候，下沙有很多高校学生，他们是网购的主力

军，而且下沙的地理位置和区位也很好，进货发

货都很方便。”

事业有了起色，范健平的感情生活也稳定下

来，女朋友跟随他的脚步来到下沙。“她比我低一

届，毕业后也来下沙找工作。”去年，两人在下沙买

了房，要在这里扎根了。

“说实话，刚到下沙的时候，各种配套还不完

善。”范健平说，选择定居下沙，是因为亲眼见证了

下沙的发展和变化，由传统的工业区逐渐转变为

一座宜居宜业的新城区。“这几年，开了希尔顿、开

元名都等星级酒店，龙湖天街、银泰、宝龙城市广

场等大型的商业中心都起来了，地铁通了，德胜东

路也通了，城市环境越来越好。”

变化的不止这些，特别是今年以来的环境综

合整治专项行动，让范健平印象深刻。“我之前住

的小区有很多群租房，人住得很杂，每天都很闹。

现在小区里的群租房都拆了，也装上门禁，小区变

得更干净、安全了。”

范健平说，这些变化都给了他更多的信心。

他相信，下沙未来的发展一定会越来越好，而他的

事业也会越来越好。

本报记者 杨渐

范健平：
见证下沙的发展，爱上下沙的变化

104.7平方公里，70多万的人口。做为杭州三大副城之一，随着下沙的城市化进程不断加快，辖区人口也迅速增长。

近年来，开发区以打造“一流的现代化国际化新城区”为目标，坚持高起点规划、高强度投入、高标准建设、高能效管理，不

断加强城市功能配套和城市管理水平，营造良好的生态环境、宜居环境和营商环境，越来越多的外来务工人员、产业工人和创

新创业人才聚集在这片热土，成为新下沙人。


